

6

INTERNACIONALISMO

Y ANTIIMPERIALISMO

La fase actual del capitalismo es el imperialismo

En la actualidad vivimos en la etapa imperialista del capitalismo. Esta forma de definir al capitalismo actual concuerda con la que ya en 1916 hizo Lenin: “...Conviene dar una definición del imperialismo que contenga sus cinco rasgos fundamentales, a saber: 1) la concentración de la producción y del capital llega hasta un grado tan elevado de desarrollo que crea los monopolios, los cuales desempeñan un papel decisivo en la vida económica; 2) la fusión del capital bancario con el industrial y la creación, en el terreno de este ‘capital financiero’, de la oligarquía financiera; 3) la exportación de capitales, a diferencia de la exportación de mercancías, adquiere una importancia particularmente grande; 4) se forman asociaciones internacionales monopolistas de capitalistas, las cuales se reparten el mundo, y 5) ha terminado el reparto territorial del mundo entre las potencias capitalistas más importantes”. (O. C., T. 27, págs. 405-406).

Existen grandes concentraciones de capital en manos de una clase social, la gran oligarquía financiera internacional, que controlan de forma determinante la producción mundial y por consiguiente esta oligarquía tiene un papel decisivo en la vida económica de los trabajadores y pueblos del mundo.

Este modo de producción “ha producido una gran socialización de la producción”, agudizando la contradicción fundamental del capitalismo: “la que se da entre el carácter social de la producción y la forma privada de apropiación”, contradicción que debe superarse mediante la Revolución Socialista, dando respuesta a las necesidades de toda la Humanidad.

El imperialismo es el resultado del desarrollo de las tendencias fundamentales del capital descritas por Marx, como la concentración en gigantescos conglomerados bancarios e industriales y a la centralización del control efectivo de estas concentraciones de capital en cada vez menos manos. Estas leyes continúan más allá de los límites de los mercados nacionales, hasta llegar a dominar y repartir el expolio que se lleva a cabo a nivel mundial, entre las grandes potencias y sus monopolios.

En efecto, vemos claramente cómo empresas supranacionales engloban a cientos de miles de trabajadores y trabajadoras a lo largo y ancho del planeta.

Las expresiones ideológicas, políticas, militares o jurídicas emanadas de la base económica del capitalismo, sirven para sustentar en el poder a la gran oligarquía internacional, pero por sí solas no explican el imperialismo mismo. Cabe apuntar que el imperialismo no es la expresión de tal o cual política de determinado

987 Estado. El imperialismo es la expresión más parasitaria y a la vez más en
988 descomposición del capitalismo.

989 Para explicar el papel que tienen las distintas grandes concentraciones de capital
990 en la cadena imperialista, así como para posicionarnos ante los hechos de la
991 política internacional, debemos atender a su desarrollo histórico concreto.

992 Dentro del imperialismo de nuestros días existe un complejo sistema de
993 relaciones entre los distintos grandes conglomerados de capital y de estos con
994 otros capitales más pequeños de alcance nacional o regional, con la pequeña
995 burguesía y con los trabajadores. Estas relaciones son principalmente de
996 jerarquía, en función del tamaño de los capitales, así como de la capacidad militar
997 al servicio de estos con distintos grados de alianza, enfrentamiento, de
998 sometimiento o dependencia y de sus expresiones políticas, ideológicas,
999 militares...

1000 Como comunistas debemos estudiar en perspectiva histórica el desarrollo de los
1001 grandes conglomerados de capital para entender la posición que ocupan dentro
1002 de esa cadena imperialista, así como los eslabones que la componen, sabiendo
1003 identificar al enemigo principal y sabiendo posicionarnos en función de los
1004 intereses políticos del proletariado en cada expresión de la política internacional.

1005 **La crisis del capitalismo**

1006 El capitalismo es incapaz de resolver los acuciantes problemas de la
1007 Humanidad. Al contrario, solo es capaz de mantenerse y desarrollarse mediante
1008 la violencia, suponiendo un auténtico obstáculo para el desarrollo de unas fuerzas
1009 productivas capaces de satisfacer todas y cada una de las necesidades del Planeta.
1010 La concentración y centralización de la riqueza en cada vez menos manos lo único
1011 que genera es una desigualdad social a escala planetaria. La última década ha
1012 conocido una agudización de la contradicción entre capital y trabajo, así como un
1013 crecimiento del carácter social de la producción mientras unos pocos se la
1014 apropian para sí mismos.

1015 La anarquía del sistema de producción capitalista se manifiesta claramente en
1016 que, mientras los avances en ciencia y la tecnología permitirían resolver los graves
1017 problemas de la humanidad, la apropiación privada de los mismos por una
1018 minoría parasitaria amenaza la supervivencia de toda la raza humana.

1019 Las contradicciones del capitalismo y su crisis estructural alcanzaron
1020 proporciones dramáticas en el periodo 2007/08, cuyas consecuencias siguen
1021 sufriendo aún hoy los pueblos del Mundo. Esta crisis cíclica tuvo su origen en el
1022 corazón de los propios centros imperialistas, donde cada vez es mayor el dominio
1023 del capital financiero especulativo sobre la economía. Para poder sortear la crisis
1024 de la última década, los capitalistas han aumentado el nivel de explotación de la
1025 clase trabajadora, laminando anteriores conquistas económicas, sociales e
1026 incluso políticas.

1027 La crisis estructural del capitalismo ha profundizado en las contradicciones
1028 interimperialistas, como ha quedado claro con la ruptura entre EEUU y la UE a

1029 la hora de firmar el TTIP, aunque no así con el CETA entre la UE y Canadá. Aún
1030 así, las oligarquías de los centros imperialistas han demostrado su capacidad de
1031 cooperación para implantar sus políticas de explotación y opresión, tanto en sus
1032 propios países como fuera de ellos.

1033 **La ofensiva imperialista mediante la guerra y el terrorismo. España**
1034 **y la cadena imperialista.**

1035 En medio de la crisis estructural del capitalismo, el imperialismo ha acrecentado
1036 durante las últimas décadas su carácter violento. Libre del contrapeso que
1037 suponían la URSS y el Sistema Socialista Mundial, el imperialismo es hoy más
1038 agresivo, violento y peligroso. A la cabeza se encuentran los elementos más
1039 'guerrillistas' del mismo, cruzando cada vez más la delgada línea que los separa
1040 del fascismo. En particular el imperialismo estadounidense, en pleno declive de
1041 su hegemonía global, no ha dudado en entrenar, armar y lanzar hacia
1042 determinados objetivos a los terroristas del ISIS o Al Qaeda en unos casos, y a
1043 'democráticos opositores' provistos de lanzacohetes y cócteles molotov, en otros.

1044 Pero el imperialismo no utiliza la violencia abierta por mero capricho. Lo hace
1045 allí donde no son efectivos los medios económicos, políticos, culturales o
1046 ideológicos. ¿El objetivo? Forzar la apertura de mercados para sus capitales,
1047 asegurar el dominio de los mercados que aún conserva y apropiarse de rutas
1048 comerciales y recursos energéticos y naturales.

1049 La agresión imperialista se cierne hoy sobre Oriente Medio, Latinoamérica y
1050 África en forma de agresiones abiertas, intervenciones militares, impulso de
1051 golpes de Estado o sanciones económicas contra los países que se empeñan en
1052 reafirmar su independencia y soberanía nacional. El constante recurso del
1053 imperialismo hacia la solución militar de los problemas, sólo puede derivar en un
1054 conflicto militar a escala mundial.

1055 El imperialismo vive en una eterna contradicción entre la cooperación y la
1056 pugna despiadada entre los centros monopolísticos. En este sentido, a la cabeza
1057 de la cadena imperialista y como mayor enemigo de los pueblos y del proletariado
1058 internacional tenemos a los monopolios occidentales, y el estadounidense en
1059 particular.

1060 Tras la Segunda Guerra Mundial el gran conglomerado de capital
1061 estadounidense toma definitivamente la primacía de todo el mundo capitalista en
1062 un mundo donde existe un gran campo socialista liderado por la URSS y otro gran
1063 campo imperialista, liderado ya por los EEUU. El imperialismo estadounidense
1064 diseñó toda una estrategia para frenar al campo socialista. Así, buscó aliarse con
1065 el gran capital británico e invirtió en la reconstrucción de Europa Occidental,
1066 favoreciendo el ascenso de la gran burguesía de Francia y Alemania, lo que a la
1067 postre conllevaría a la creación de la Unión Europea como alianza político-
1068 económica de los imperialistas del Viejo Continente. En Asia los EEUU
1069 mantuvieron al imperialismo Japonés como aliado principal en Asia.

1070 En lo que a nosotros nos atañe, encontramos a la gran burguesía española en un
1071 plano inferior de la cadena imperialista, dependiente de centros imperialistas
1072 más importantes. Tras alinearse primeramente con el nazismo durante la IIGM,
1073 pasó después, obra y gracia de la Dictadura fascista de Franco, a entregarse al Tio
1074 Sam en el contexto general de la Guerra Fría. Aprovechando el franquismo,
1075 acumuló capital de una manera brutal contra el pueblo español para, unos años
1076 después, estar preparada para integrarse en la alianza imperialista europea.

1077 La llegada de la oligarquía española (y vasca, y catalana, por supuesto) al club
1078 europeo supuso tener que recolocar toda la estructura económica del país para
1079 especializarla en ciertos sectores, como el turismo o la producción
1080 automovilística, desmantelando buena parte de la industria estratégica por medio
1081 del Gobierno socialista de Felipe González. Los capitalistas alemanes pasaron a
1082 decidir qué y cómo se hacían las cosas en nuestro país.

1083 Los grandes capitales españoles se concentran hoy en los monopolios bancarios,
1084 de construcción, energéticos y de telecomunicaciones. Estos sectores, así como la
1085 estructura económica española en general, están fuertemente dominados por
1086 capitales extranjeros, principalmente capitales Franco-alemanes y
1087 estadounidenses. Estos capitales extranjeros dominan la vida económica del país
1088 pero al tiempo usan empresas nominalmente españolas para exportar capitales a
1089 ciertas regiones con lazos históricos y culturales como América latina.

1090 En resumen, el Estado español es una herramienta de una oligarquía
1091 principalmente compradora sometida al dictado de potencias imperialistas de
1092 rango superior, es por ello que encontramos en la estructura económica de
1093 España esa doble función por un lado sometida al imperialismo europeo y
1094 estadounidense y por otra emisora de ciertos capitales depredadores hacia ciertas
1095 regiones que ocupan lugares inferiores de la cadena imperialista de dominación.

1096 Como parte integrante de la oligarquía española encontramos también a la
1097 burguesía vasca. En efecto, entre el gran capital centralista y la burguesía
1098 periférica existe una unidad de intereses de clase sin divergencias esenciales, pero
1099 también una lucha por la primacía de sus intereses específicos. Así, vemos como
1100 entre sus partidos la cuestión nacional se tensa de vez en cuando para dirimir sus
1101 asuntos como clase social y lograr una mejor posición en el reparto del pastel.

1102 **La clase obrera y los pueblos contra el imperialismo. Rusia y China**
1103 **como contrapeso internacional al imperialismo.**

1104 El contexto actual está marcado por una agudización de la lucha de clases a nivel
1105 internacional. La lucha de la clase obrera de todos los países, también de los polos
1106 imperialistas, se desarrolla contra sus propios capitalistas, pero también contra
1107 los parásitos foráneos. Así pues, la lucha de clases queda íntimamente ligada con
1108 la lucha por la soberanía nacional de los pueblos del mundo frente al
1109 imperialismo y las propias oligarquías locales vendepatrias.

1110 Un ejemplo claro de lo que advertimos podemos encontrarlo en Argentina.
1111 Durante los años 2003 a 2015 el kichnerismo resituó al país dentro del concierto

1112 de los países latinoamericanos, superando su dependencia de EEUU y de
1113 organismos como el FMI. Las políticas nacional-populares de Néstor Kichner y
1114 de Cristina Fernández tuvieron como objetivo fundamental desarrollar un
1115 capitalismo local independiente de cualquier tipo de tutela externa. Si bien en
1116 buena medida lo consiguieron, al no enfrentar la contradicción capital-trabajo
1117 (pues no era su objetivo final) el desarrollo de una Argentina realmente soberana
1118 quedó a medio camino. Así, millones de argentinos sufren ahora las políticas
1119 neoliberales más salvajes de la mano del títere Mauricio Macri, con el FMI de
1120 nuevo en el país y la amenaza de una nueva crisis económica a las puertas.

1121 En el contexto general de América Latina es donde encontramos interesantes
1122 procesos de reafirmación de la soberanía nacional, antiimperialistas y
1123 democratizadores. Hablamos sin duda de países como Bolivia, Venezuela,
1124 Nicaragua o, en su momento, Ecuador. Las políticas desarrolladas por sus
1125 gobiernos han supuesto importantes avances para la vida de las masas
1126 trabajadoras y para una integración regional alternativa al tradicional dominio
1127 estadounidense.

1128 En este punto debemos recordar, como no podría ser de otra forma, el ejemplo
1129 de dignidad y libertad que supone la Revolución Cubana para el continente y el
1130 Mundo entero. Sin la resistencia del Socialismo cubano desde los años noventa
1131 sería imposible hablar hoy de una integración bolivariana de América. Cuba, con
1132 sus defectos y contradicciones, es hoy faro de independencia nacional y
1133 contrucción del socialismo para los trabajadores y los pueblos del mundo. El
1134 proceso de actualización de su modelo económico socialista y la próxima
1135 elaboración colectiva de una nueva Constitución son dos ejemplos de lo que
1136 afirmamos. Aún así, el peligro de la contrarrevolución capitalista siempre está a la
1137 vuelta de la esquina y es deber del PCC, de sus cuadros y de todo el pueblo cubano,
1138 mantenerse alerta y defender el socialismo en su país frente a cantos de sirena.
1139 Euskal Komunisten Batasuna reafirma su adhesión a la Revolución Cubana y
1140 seguirá defendiendola frente a los ataques del imperialismo y de la reacción
1141 internacional.

1142 Esos procesos emancipadores de los que hablamos enfrentan hoy una dura
1143 violenta ofensiva del imperialismo y de sus oligarquías locales. Son múltiples los
1144 actos de abierto terrorismo ocurridos en Nicaragua y Venezuela contra el pueblo
1145 y sus legítimos gobiernos. En Ecuador, la traición directa ha sobrevenido sobre la
1146 Revolución Ciudadana iniciada por Rafael Correa y, en Brasil, el golpe de estado
1147 ocurrido contra el gobierno del Partido de los Trabajadores es un eco. Desde el
1148 respeto y apoyo que como internacionalistas debemos a estos procesos, también
1149 debemos indicar que sin la liquidación de las burguesías locales, vendepatrias y
1150 parasitarias, no puede haber un futuro a largo plazo para las masas trabajadoras
1151 de esos países. El único camino para una soberanía real es la asunción de la clase
1152 trabajadora de todo el poder económico y político de un país.

1153 La última década se ha caracterizado también por poner de actualidad la lucha
1154 de los pueblos árabes por su libertad y sus derechos políticos. En especial, Oriente
1155 Medio es hoy el centro del Mundo, pues allí se libra la penúltima batalla contra el

1156 imperialismo en la zona. En Siria, en concreto, el legítimo Gobierno liderado por
1157 Bashar Al-Asad y sus aliados llevan desde 2011 combatiendo a los terroristas
1158 enviados por EEUU y la UE, así como a la oposición 'moderada' rebanacuellos
1159 tan del gusto de nuestros trotskistas locales y otros progre-otanistas.

1160 En efecto, las primaveras árabes que tanto gustaron a los izquierdosos de
1161 siempre, sumieron en una espiral de violencia a países como Libia, donde
1162 mercenarios y antipatriotas derrocaron un régimen antiimperialista, laico y de
1163 orientación progresista liderado por el coronel Gadafi. Asistimos con auténtico
1164 terror a una dinámica de impulso de la peor versión del Islam en Oriente Medio,
1165 con el objetivo de imponer en la zona una visión medieval y reaccionaria fabricada
1166 en Arabia Saudí y otras satrapías de la península arábiga. El Daesh es sólo la
1167 punta de lanza de estas tiranías para hacerse con los antiguos países que
1168 integraron el movimiento panarabista del pasado siglo.

1169 La existencia de la Entidad Sionista de Israel es otro elemento de
1170 desestabilización en la zona. Se trata de un régimen expansionista y racista que
1171 oprime al pueblo árabe de Palestina y que no duda en colaborar con las filiales
1172 terroristas del imperialismo en la zona (Daesh y otros) para agredir a sus vecinos,
1173 cuando no lo hace directamente mediante bombardeos y otros métodos. La
1174 Entidad Sionista de Israel debe desaparecer completamente para construir un
1175 futuro de paz y progreso en Palestina y en toda la región.

1176
1177 La lucha antiimperialista alcanza también a los países de África. La mayoría de
1178 ellos nunca ha podido liberarse completamente del yugo colonialista de los
1179 centros imperialistas europeos y aún hoy son escenario de guerras y tiranías
1180 instigadas desde las antiguas metrópolis. El África subsahariana está hoy
1181 desangrada por el robo sistemático de sus ingentes recursos naturales. La
1182 presencia de tropas extranjeras solo busca asegurar la extracción de la riqueza
1183 africana por las multinacionales francesas, inglesas y, por su puesto, españolas.

1184 Al hablar de África no podemos olvidarnos de nuestros antiguos compatriotas
1185 de la República Árabe Saharaui Democrática. El Reino de España sigue mirando
1186 hacia otro lado mientras el régimen de Mohamed VI sigue ocupando una tierra
1187 que no le pertenece, los encarcela, tortura y asesina. El régimen del 78, enemigo
1188 de los pueblos, prefiere llegar a componendas con una corruptocracia para
1189 salvaguardar sus intereses económicos antes que hacer prevalecer los derechos
1190 humanos.

1191 Mientras tanto, en Asia, la principal resistencia al imperialismo la
1192 encontramos en la República Popular Democrática de Corea. No es este el lugar
1193 para analizar sus peculiaridades. Nos limitaremos tan solo a afirmar que se trata
1194 de un país socialista que ha sabido construir su presente por sus propios medios
1195 sin desviarse de la causa de la paz y la soberanía nacional. El recurso de un arsenal
1196 balístico es lógico dada la cercanía de bases estadounidenses a su frontera y la
1197 necesidad de defender a su pueblo de una posible agresión desde el sur.
1198 Apoyamos completamente los esfuerzos de su Gobierno y del Partido del Trabajo

1199 por conseguir una paz definitiva en la península coreana, así como una futura
1200 unificación de la nación.

1201 En la zona el principal peligro para la paz y la seguridad continua siendo
1202 EEUU, con presencia militar operativa en Japón, la Republica de Korea o
1203 Filipinas, entre otros. En este sentido, se han desarrollado importantes
1204 movilizaciones contra la presencia estadounidense en estos países, con
1205 manifestaciones contra el militarismo y en favor de la paz y la hermandad entre
1206 los pueblos.

1207 En el punto de mira del imperialismo usamericano en este continente se
1208 encuentra la República Popular de China, contra quien ha desatado una agresiva
1209 guerra comercial ante la pérdida de mercados para sus monopolios. Los pueblos
1210 de Asia ya conocen, por reciente, lo que significa la intervención yanqui.
1211 Afganistán va camino de cumplir veinte años de ocupación, caos y destrucción
1212 tras la Guerra contra el Terrorismo desatada por George Bush.

1213 En los principales centros imperialistas se han desarrollado también
1214 importantes movilizaciones de la clase trabajadora y de las masas populares para
1215 defender las conquistas políticas y económicas del siglo pasado. Los imperialistas
1216 ya no tienen enfrente al país de los trabajadores, la URSS, y ya no necesitan hacer
1217 concesiones a la mano de obra para tenerla contenta. Al contrario, los capitalistas
1218 quieren exprimir más a los trabajadores de estos países y se apresuran a ello.

1219 En Europa, y fundamentalmente en la Unión Europea, los trabajadores y las
1220 masas populares han desarrollado importantes movilizaciones a los ataques del
1221 gran capital. Los paquetes de austeridad impulsados por la famosa troika contra
1222 los pueblos despectivamente calificados como PIGS (Portugal, Irlanda, Italia,
1223 Grecia y España), fueron acogidos con indignación por las masas trabajadoras.
1224 Estas iniciativas de empobrecimiento pusieron de relieve los problemas y
1225 contradicciones que genera una integración europea bajo las recetas del
1226 capitalismo. Asimismo, ha quedado patente que la Unión Europea es hoy el
1227 principal enemigo de la soberanía nacional y popular de sus países miembros.

1228 El masivo descontento popular en estos países por lo que consideran, con
1229 razón, injerencia e imposiciones extranjeras en los asuntos internos de cada país
1230 ha derivado, para vergüenza de las izquierdas institucionales y reformistas, en el
1231 auge de organizaciones populistas de corte derechista, cuando no directamente
1232 fascistas. En efecto, estas organizaciones han hecho bandera de reclamaciones
1233 justas como son la soberanía nacional, la lucha contra la pobreza o la defensa de
1234 las clases populares frente a los buitres de la banca y las finanzas. Al mismo
1235 tiempo, en otros países el ascenso de las posiciones más reaccionarias del
1236 capitalismo se han producido por motivos contrarios a los anteriores:
1237 consideración de una excesiva dependencia de los países del sur, demasiado
1238 dinero gastado en créditos a terceros y la llegada de inmigrantes.

1239 Ante esta situación no cabe mirar para otro lado. El ascenso de la ultraderecha
1240 significa la laminación de la poca democracia que todavía queda en Europa.
1241 Significa también un freno a cualquier intento por mejorar las condiciones de

1242 vida del proletariado europeo. Por ello, es urgente la articulación de un frente
1243 antiimperialista que ponga a trabajar en común a todos los pueblos de la UE; y
1244 una alianza entre la clase obrera de cada país con las demás clases populares no
1245 monopolistas contra el gran capital y sus perros de presa.

1246 En pleno continente europeo asistimos a una guerra provocada, precisamente,
1247 por el ascenso del fascismo y la injerencia de la UE en terceros países. Así es, el
1248 ansia del imperialismo euroyankee por cercar a Rusia, impulsó el ascenso del
1249 fascismo al poder en Ucrania en 2014 a través del Euromaidan, una serie de
1250 movilizaciones que, de nuevo, suscitaron también la simpatía de los izquierdosos
1251 otanistas de siempre. La resistencia al nuevo régimen apareció principalmente en
1252 el este del país, las regiones de Donetsk y Lugansk, donde miles de combatientes
1253 resisten mediante una guerra abierta contra la barbarie banderista.

1254 La UE, como superestructura del capitalismo europeo, solo significa un
1255 latrocinio sistemático para las masas populares de los países que la integran. La
1256 UE es solo el proyecto de los imperialistas europeos para lanzarse juntos a la
1257 conquista de mayores mercados a lo largo y ancho del planeta. La UE,
1258 simplemente es una gran mentira que cercena la soberanía nacional de cada país
1259 para robar y explotar más a la clase trabajadora. Es por ello que desde Euskal
1260 Komunisten Batasuna siempre defenderemos la salida de nuestro país de la UE y
1261 el Euro.

1262 Frente a la degeneración y depravación imperialistas solo el socialismo se levanta
1263 como única alternativa. Consideramos que en la lucha contra el imperialismo por
1264 la clase obrera y los pueblos oprimidos en su justa lucha de emancipación
1265 nacional, social, económico y político, se dan tres factores principales para
1266 contrarrestar la política de agresión: a) desarrollo del movimiento revolucionario
1267 Nacional-Democrático de las masas oprimidas de Asia, África, Latinoamérica y el
1268 Caribe; b) reforzamiento del movimiento obrero y popular de carácter
1269 democrático sobre una base anticapitalista y revolucionaria en los países
1270 capitalistas, tanto los de la periferia como del centro; y c) la consolidación de la
1271 dictadura del proletariado y de la democracia socialista, así como el crecimiento
1272 sostenido de su economía y desarrollo científico-técnico en los países socialistas:
1273 China, Corea del Norte, Cuba, Laos y Vietnam.

1274 A este respecto consideramos interesante comentar el papel que juegan en el
1275 contexto internacional Rusia y China como contrapesos del imperialismo EEUU-
1276 EU.

1277 En Rusia encontramos una altísima concentración y centralización de sus
1278 capitales. Sin embargo, no ejerce en la actualidad como potencia imperialista,
1279 entre otras cosas porque no entra en la definición de imperialismo que dábamos
1280 al comienzo de este documento. La oligarquía rusa surge en la era Yeltsin del
1281 desmantelamiento brutal y la venta a precio de saldo del aparato productivo
1282 soviético altamente centralizado. La llegada de Putin al poder supone un freno a
1283 la dinámica de convertir a Rusia en una potencia dependiente monoexportadora
1284 de materias primas y disuelta en varios estados, que era la estrategia

1285 estadounidense definida por Brzezinski. En este sentido, Rusia se defiende de una
1286 agresión del gran capital imperialista que no le deja formar parte del reparto del
1287 mundo y que depreda su mercado; principalmente protegiendo su mercado
1288 nacional (ampliado a la CEI por el legado de infraestructuras soviético),
1289 estatalizando sectores estratégicos y reconstruyendo algunas partes estratégicas
1290 del complejo militar-industrial soviético.

1291 Creemos importante señalar varias cuestiones. La estructura productiva rusa en
1292 el plano internacional no tiene capacidad competitiva excepto en la exportación
1293 de materias primas -principalmente hidrocarburos-. Además, el tamaño de sus
1294 monopolios, comparados con los occidentales, es muy pequeño para ocupar un
1295 papel de competidor interimperialista. Las exportaciones de capital ruso son
1296 principalmente a paraísos fiscales como Chipre. En muchos casos estos capitales
1297 son repatriados y reinvertidos una vez limpios y habiendo evitado al fisco,
1298 mientras que otra parte es invertida en terceros países. Sin embargo en muy pocos
1299 casos los capitales rusos se hacen con el control efectivo de grandes empresas en
1300 mercados extranjeros, y no solo eso, sino que otra parte acaba en consumo de lujo
1301 de la gran burguesía rusa en el extranjero.

1302 El estado ruso está controlado por una oligarquía burguesa con sus propios
1303 intereses y que sin embargo cumple un papel positivo en el plano internacional
1304 cuando confronta con el imperialismo monopolista más desarrollado. Un claro
1305 ejemplo de ello es la intervención militar y diplomática en defensa del estado
1306 Sirio, que resiste la agresión imperialista o la venta de armamento a los países de
1307 orientación antiimperialista. En efecto, en el plano geoestratégico internacional
1308 Rusia cumple hoy un papel progresista al situarse como aliado económico y
1309 militar de todos los procesos antiimperialistas que se dan en el planeta.

1310 Esto no excluye, ni es contradictorio, con nuestro deseo de que el proletariado
1311 ruso destruya el actual regimen nacionalista y conservador y reinstaure el
1312 socialismo en el país, levantando una nueva Unión junto a sus hermanos de las
1313 antiguas repúblicas soviéticas.

1314 En cuanto al caso Chino, nos encontramos un gigantesco conglomerado de
1315 capital, comparable solo muy recientemente en tamaño con el occidental, que se
1316 expande con la progresiva liberalización de la economía y la inversión extranjera.
1317 En la República Popular asistimos a un proceso controlado por el estado que tiene
1318 una política de superación del atraso de sus fuerzas productivas mediante la
1319 atracción controlada y estratégica de capitales extranjeros, una progresiva
1320 potenciación de las relaciones sociales capitalistas en sus provincias costeras y un
1321 control estatal de varias ramas estratégicas y fundamentales de la economía que
1322 crecen en paralelo a la economía privada basada en la exportación de mercancías
1323 a los grandes mercados occidentales.

1324 El desarrollo de la economía china, fundamentalmente de sus fuerzas
1325 productivas, así como su adelanto tecnológico en estas décadas, se ha llevado a
1326 cabo sin disponer de grandes mercados extranjeros de superexplotación y
1327 teniendo que hacer atractivas las inversiones extranjeras ofreciendo plusvalía al

1328 imperialismo. Además, consiguiendo un mejoramiento relativo del nivel de vida
1329 y reduciendo drásticamente la pobreza, es decir, con el saldo de un mejoramiento
1330 relativo de la riqueza de los trabajadores aun dentro de relaciones de producción
1331 capitalistas, que por otra parte no tiene precedente histórico.

1332 El papel rector del estado en estos logros es clave y el Partido Comunista Chino
1333 es la fuerza política que dirige el país. El PCCh representa los intereses de una
1334 alianza de las fuerzas de la burguesía patriota, el campesinado y el proletariado
1335 chino, en un periodo histórico de atraso y primacía del dictado del gran capital
1336 estadounidense en todas las transacciones internacionales.

1337 Con la gran expansión del capital chino nos queda por ver cuál es la correlación
1338 de fuerzas de esta alianza de clases y en las estructuras del estado y el ejército; y
1339 qué camino tomará el país cuando acabe de superar su atraso militar y pueda
1340 garantizarse las líneas de abastecimiento clave para su economía. O toman un
1341 camino imperialista por la primacía de las fuerzas de la gran oligarquía patriota
1342 que tiene ambiciones imperialistas de acumulación; o se imponen las fuerzas
1343 proletarias dando paso a la transformación de esas relaciones sociales de
1344 producción.